

Notas informativas de UNEA

El aumento de derechos arancelarios en las tarifas de los Estados Unidos y la protesta mundial

(Conclusión)
El mismo «Pacific Rural Press» en su número de 11 de Mayo publica un artículo de T. C. Tucker, Presidente de la Liga de Productores para las tarifas y dice bajo el título «California desuniónada por el Proyecto»: «El nuevo proyecto tal como ha sido presentado al House of Representatives por el Comité Ways and Means ha sido una gran desilusión para los agricultores del Oeste. Ciertamente que un número de artículos han experimentado un aumento sobre las cuotas actuales; se han creado, además, partidas nuevas. Pero, en general, el proyecto no resulta satisfactorio ni da ninguna protección suficiente a la agricultura para poder competir con éxito en el mercado americano con los productos extranjeros. Algo se ha conseguido, sin embargo, por haber obtenido los agricultores y productores, cuando menos, el reconocimiento de su personalidad. Tenemos ya el pie dentro de la puerta del Arancel y no es probable que lo retiraremos. Si la Comisión aduanera refuerza su posición en el proyecto actual manteniendo la cláusula de elasticidad (flexible tariff) y haciendo su aplicación más amplia, la agricultura podrá un día estar del todo dentro de la puerta. Esta es la parte agradable y llena de esperanzas del asunto que formará la base de la política de la Liga Pro Arancel para el porvenir. Mediante la Comisión y la cláusula de elasticidad de la Comisión será posible desarrollar una política de Arancel agrícola que daría al fin el buen resultado de que los agricultores y productores de este país obtuvieran el reconocimiento que les es debido y que ahora les niega el Comité Ways and Means».

«Hasta la fecha», de escribir este artículo se han resuelto en Washington únicamente algunas partidas de las que nos afectan, pero por los datos que conocemos podemos afirmar que los artículos de interés especial para California y el Oeste no han obtenido la protección que buscaban. Para dar algunos datos diremos solamente que la industria de los productores de higos, que está próxima a desaparecer a causa de la competencia de los precios bajos de los higos importados, no ha recibido ningún aumento en el Arancel. Respecto a la aceituna, podemos decir que seguirá la práctica actual de arancillar los árboles, a no ser que el Arancel que se ha fijado ahora sea posteriormente aumentado. No hay cambio ninguno respecto al aceite de oliva ni aceitunas verdes y solo la aceituna madura en salmuera, deshuesada y rellena obtiene un aumento...»

«Resumiendo, podemos decir que las promesas no se han realizado en muchos casos; el agricultor ha recibido un hueso con muy poca carne. Por eso aconsejo que los agricultores se organicen con la esperanza de que en el porvenir los huesos tengan también una pequeña ración de carne».

(Continúa en cuarta plana)

Para el señor gobernador

Unos vecinos denuncian la existencia de un solar que es un foco de infección

De nos envía el siguiente escrito, dirigido al señor gobernador civil de la provincia: «Excelentísimo Señor: Hace ya varios años que los vecinos de las calles de la Gloria y Postigos, se han propuesto acabar con la vergüenza y el peligro que para la moral y la salud representa un solar que existe entre ambas calles. Durante esos años, más de seis, han agotado individual y colectivamente todos los medios hábiles, sin que hayan podido obtener ningún éxito de sus numerosas y repetidas gestiones. Últimamente, presentaron en el Ayuntamiento una denuncia en regla, suscrita por más de treinta vecinos, y aunque nos consta que dicha denuncia ha pasado por trámites reglamentarios, hace ya meses, y que el dueño se le han hecho las citadas denuncias correspondientes; lo cierto es que el solar sigue abierto como siempre, y que, como siempre, continúa siendo el vertedero de todas las inmundicias del barrio; depósito de todas las cosas inconcesables y evacuatorio, al aire libre, de una gran barriada y de muchos transeúntes, bastantes de ellos lo suficiente, mente mal educados para no guardar ningún respeto a los vecinos, que se ven precisados a cerrar sus balcones, a pesar del calor, para no presenciar a cada momento escenas poco edificantes, y para evitar la entrada de los olores pestilentes que desde el mencionado solar. No saben los vecinos a qué atribuir esta inusitada pasividad de los llamados a corregir este abuso, o el poder misterioso del dueño del solar, que desoye impasible las denuncias de todo género, después de tantos años transcurridos y de tantas quejas producidas. Podrían citarse varios vecinos que han dejado la casa que habitaban y se han marchado a vivir a otras calles, solo a causa del citado solar convencidos de la inutilidad de sus quejas y denuncias. Por eso, hoy, se acude a la autoridad del señor Gobernador Civil de la provincia, máxima autoridad en problemas de moral y de higiene, confiando en que, por ser de justicia, se encontrará de una vez definitivo remedio a este crónico abandono».

El precio del pescado

Una disposición del Gobernador El Excmo. Sr. Gobernador Civil en su constante e incansable propósito de evitar abusos en los precios de todos los artículos de subsistencia se ha servido disponer que por los Sres. Alcaldes de los pueblos enclavados en el litoral de esta provincia, se comisione un funcionario competente que presencia las subastas que se celebren y participe diaria y telegráficamente el precio de cotización de las diferentes clases de pescado; con el propósito de regularizar el que deba tener en esta capital sin lesionar los intereses del vendedor y consumidor.



Hay cosas que no se enseñan

De paso para Inglaterra estuvo en un buque, en Vigo, el director de una célebre escuela de periodismo establecida en Missouri, allá en Estados Unidos. Va a dar una conferencia de su arte en el Reino Unido para pregonar sin duda que ese sistema es magnífico, pero a mí no me convence, (y eso que no lo he oído) tal sistema de enseñanza con el que yo estoy reñido. Hay cosas que no se enseñan aunque sea un hombre listo el profesor que lo intente, y una, es ese fino instinto y esa intuición y esa gracia que es la sol del periodismo. Claro, que allá en Norteamérica que hacen mil autos lo mismo o un millón, quieren en serio hacer periodistas finos, y en Madrid, una academia trabaja en este sentido. Yo creo que de estas cosas (y de ello estoy segurísimo) no podrá salir un Cavia ni un Roberto Castrovido, ni nadie que periodista sea en esencia y espíritu. Saldrán unos cuantos hombres que escribirán con el ritmo que aprendieron en la escuela flamante del periodismo, y habrá que ver los periódicos que publiquen sus escritos... Hay cosas que no se enseñan y todo el que no ha nacido para emborronar cuartillas, puede aprender otro oficio.

Saca-tapón

CENTECILLOS

CURRENCIAS

Por orden riguroso

Habiendo sido elegido gobernador de una provincia americana un conocido político, éste se vio obligado a proteger a los que le habían ayudado a subir, y entre los que se encontraban personas completamente ineptas para desempeñar un empleo público. Sin embargo, el hombre cumplió sus compromisos y se hicieron numerosos nombramientos. Por motivos relacionados con su alto cargo, el gobernador en cuestión tuvo que entrevistarse con el presidente de la república, a quien dió cuenta de diversos asuntos, así como de los nombramientos que se había visto obligado a hacer, y quizás buscando disculpa por haber puesto en sitios de compromiso a semejantes zoquetes. Pero el presidente, sonriendo con ironía, alzó al gobernador en su «acto de contricción» diciendo: «Ya, ya veo que ha nombrado usted a esas personas por riguroso orden alfabético».

Lea usted diariamente «La Libertad»

CAMBIO DE CLIMA

Tiempo variable

Se quejan algunos veraneantes, cuando llegan a la ciudad, de que en esta temporada veraniega no se deja sentir el calor en Murcia como en otros años. Esta queja tiene el consiguiente egoísmo. No haciendo calor en Murcia no pueden pensar con fruición mientras se bañan o se pasean a la orilla del mar, recibiendo en el rostro la caricia de la brisa, en el torrazo de la ciudad y en el tormento de los pobres mortales que han quedado en ella como aquellos personajes bíblicos en el horno. No puede comentarse: «¡Vaya un calor que estarán ahora pasando en Murcia! Deben estar asfixiándose, por que ya ves, estamos juntos a la playa y no se mueve ni una vela. Y es tanto mayor la desgracia del veraneante defraudado cuando la mayor parte de las veces no puede darse el placer de los remojones, bien porque está lloviendo o porque el mar está encrespado, olvidándose de la cortésia que debe a sus visitantes. Esta revuelta del tiempo ha traído por consecuencia que en la ciudad lo pasemos muy bien cuantos no podemos regalarnos con las solitarias veraniegas. En este mes de las cabruelas, no hemos sentido más calor verda que el del primer día de agosto. Los otros siguientes han sido días con venticillo conforiador, y por las noches hasta con una imitación a playa en esa fantesía del puente viejo y de los cafés del Arenal. Pero la sorpresa mayor ha consistido en la temperatura de ayer. Parecía una regresión al invierno. Para dormir hubo que cerrar las maderas de los balcones y hasta pensar en sacar alguna manta ligera. El tiempo ha cambiado más de la cuenta. Se achaca este cambio de clima, como hemos dicho, a las cabruelas. Hágase el milagro... Como anuncio del tiempo que ha de hacer el año próximo tómese en creencia o no, que ahora, con las modernidades del día, lo que en menos se estima es la tradición y la antigüedad de costumbres. ¡Todo nuevo, recién pensado, como esas estrofas vertiginosas de los poetas de vanguardia! Fuera la tradición y los embustes del tiempo viejo. La generación que ahora apunta no entiende de cabruelas ni de rabanillos en conserva. En lo que coinciden todas las opiniones es en que este tiempo fresco debe continuar hasta entrada Septiembre, por lo menos. Sería el máximo disgusto para los que se han gastado el dinero buscando lo que tenían gratuitamente en casa o muy cerca de casa, sobre el puente de piedra del Segura, y la mayor alegría para los que forzosamente tenemos que luchar en la ciudad por el pan de cada día (que al fin vamos a comprarlo con su peso completo), gozando de fresco sin necesidad de habernos incluído en las copiosas listas de los veraneantes ebullidos. Todos los años no iban a salirse con las suyas, de que hiciese calor en el verano. También teníamos que ganar alguna vez los que siempre jugamos a llevar la contraria.

Gobierno Civil

Visitas

El Señor Gobernador Civil recibió ayer las siguientes visitas: Señor Marqués de Ordoña, Alcalde de esta capital; don Emilio Sánchez García, Vicepresidente de la Real Academia de Medicina; señor Vizconde de Ros; don Cándido Luis Caballero, Tesorero-Contador de Hacienda; don Adrían Hernández Cerezo, Administrador Principal de Correos de esta provincia; don Manuel López Hernández, Ingeniero Jefe de Obras Públicas; don Manuel Panero, Subdirector de la Prisión Provincial; don Germán Mauricio, Alcalde de Librilla; don Mariano L. Sánchez Solís, Verificador de Contadores eléctricos; don Gonzalo del Río, Ingeniero de Minas; don Juan Vicente Martínez, Alcalde de Molina; don José Paez, Alcalde de La Unión; don Jesús Gómez, Alcalde de Abarán; don Constantino Carrillo, Concejal del Ayuntamiento de Abarán; don José Cortés Varela, Secretario de Ayuntamiento de La Unión; don Adolfo Bastenier de Madre, Ingeniero Administrador del ferrocarril de Alcantarilla a Lorca.

El conde de los Andes a Zarauz

Madrid, 9. — Esta noche marcha a Zarauz el ministro de Economía Nacional, señor conde de los Andes

Mañana publicará LEVANTE AGRARIO un reportaje titulado

LOS DEPORTES EN MURCIA por JULIO BALBOA

PREVISIONES

¿Y LOS OTROS ESTADOS UNIDOS?

Reunión de Gobiernos en La Haya. Finalidad oficial y externa: estado del plan Young. Finalidad efectiva y recóndita: un nuevo paso de avance hacia los Estados Unidos de Europa. Tiene que ser. El poderío arrollador, impetuoso, desbordante, de los Estados Unidos de América rompe el equilibrio universal. Es una fuerza tan grande y tan súbita que influye enormemente en todas las balanzas. Más que de una nación sola, parece tratarse de un continente que los volcanes submarinos hubieran formado en el transcurso del ocajo al abito. Quiera o no quiera, esa fuerza gigantesca, ha de influir poderosamente en los destinos del mundo. Hay que contar con ella para todo. Hay que temerle de ella todo también. Porque fuerza y absorción son términos inseparables. Ley física. La masa atrae a la masa. Precisa, se impone crear en el mundo otra fuerza capaz de resistir el poder de atracción de Norteamérica. De otra suerte, el equilibrio universal queda alterado sin remedio. La hipótesis de que el Japon pudiera servir de contrapeso, queda virtualmente desechada. En esto ha influido mucho la fatalidad. Mientras para los Estados Unidos soplan vientos favorables, en el Japon se ceba la desgracia. Por ahora, ya no será el Pacifico el gran tablero en que se ventilen grandes cuestiones internacionales. Los presuntos contendientes de otoño, han dejado de serlo. Magnífica en su fuerza colosal, Norteamérica ríe con amplia risa triunfadora. Consciente de su inferioridad, el Japon sonríe con su sonrisa amarilla, resignada y melancólica. Las mentalidades políticas de Europa han advertido el riesgo. Se aperceben a la defensa. Hay que oponer otra masa y otro poderío al poderío y a la masa de los Estados Unidos de América. Si no... El caso no es nuevo. Muda de forma, pero no de esencia. Es una mudanza que imponen los tiempos y el espíritu de los tiempos. Hace un siglo, poco más. Europa contra el peligro napoleónico. Hace muchos menos años, medio mundo contra el formidable poderío militar de Alemania y la megalomanía peligrosa de un Hohenzollern. Ahora, lo más granado de Europa contra la fuerza absorbente de los Estados Unidos. Otra clase de guerra. Guerra económica. Guerra defensiva. Pero guerra al fin. La semilla de unos Estados Unidos de Europa, caída en el surco, enterrada ya, germinará necesariamente. Será su proceso germinal más rápido o más lento. Pero la semilla llegará a tallo; dará fruto. Y España, entonces? Nuestro país ha resurgido, evitadamente. Ya no es el agonizante de 1895. Tiene pulso; ha recuperado parte de la personalidad perdida. Mas... en frío; porque estos asuntos no pueden contemplarse con una venda de ilusión en los ojos; ha llegado a la sazón precisa para que se le asigne un papel arioso en el futuro congreso de grandes naciones europeas? Y aunque se cuente con ella, ¿lesion los altos intereses del porvenir de España orientados hacia la vieja Europa? ¿O señala el dedo de su destino hacia la otra ribera del Atlántico, hacia los pueblos jóvenes y llenos de vitalidad asombrosa, que forman la América de origen hispano. En épocas de grandes síntesis, impon a mucho determinar serenamente el rumbo a seguir. Prever, equivale a no tener que lamentar. Es el magno problema de la hora presente. Frente a los Estados Unidos de Norteamérica, los Estados Unidos de Europa. ¿Por qué no, en frente, sino al margen los Estados Unidos de Hispanoamérica? El puente sobre el Atlántico quimera de nosotros mayores está ya tendido. O a punto de tenderse. Serán sus machones las estaciones aéreas de una y otra orilla. Sus arcos, las alas frágiles y vencedoras de los hidroaviones, que muy pronto han de confundirse con verdaderos trenes voladores. Suprimidas las distancias, salvados los anchos fosos oceánicos, ¿por qué no Estados Unidos de Ibérico América, fundados por la paz y para la paz, cara a cara de los Estados Unidos de Norteamérica y los Estados Unidos de Europa? ¿Por qué no? JUAN JOSE LOREN B (Prohibida la reproducción).

DESILUSION

Tú fuiste, mujer divina, quien inspiró mis estrofas. haciendo que en mis jardines brotaran fragantes rosas, de cuyo intenso perfume nació: on de amor, mis coplas. Tú fuiste la musa bella que consoló en sus derrotas a mi pobre alma dolida, y quien compartió mis glorias cuando del cáliz del Triluto aspiraba yo el aroma. Teñí de flor de esperanza una amorosa corona y te proclamé mi reina con ilusión soñadora, siguiendo la profecía de una margarita rota. Pero o la flor destrorada venigose al verse sin hojas diéndome: «Será tuya la virgen que tanto adoras, que esperando tus palabras con ansia está ya tu diosa». Y al decirle cómo mi alma sentía pasiones locas, y que tu cariño era mi ilusión abrasadora, jeon tus palabras trunecaste todas mis quimeras rosas.

Federico GARCIA ISQUIERDO

LEVANTE AGRARIO

único diario local defensor de la Huerta y de los intereses mercantiles. Conserva su libertad por no estar bajo la zarpa esquelerosa de un PACTO. Con nuestros colegas estaremos más altos o más bajos, pero al igual nunca.

EN 2.ª PLANA

EDITORIALES El tema del día LOS POLITICOS EN LA ASAMBLEA NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES. **Briani** Formidable excentrico humorista, debutará esta tarde en la Terraza del Reina Victoria

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes
Floridablanca, 75.-Teléfono, 2506.-Murcia

